

LA REGIÓN EXTREMEÑA

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el Alcalde D. Emilio Martínez de la Riva, concurriendo los concejales Sres. Lledó, Lorenzo, Ritoré, Arroyo, Clavel, Durán, García Ubierna y Osorio.

Se lee y aprueba el acta de la anterior. Se aprueban también el extracto de los acuerdos tomados en Mayo, la distribución de fondos para Junio, dos expedientes de lactancia y uno sobre inclusión en el padrón de pobres.

Pasa á la Comisión una instancia de tres auxiliares de las oficinas municipales, pidiendo una gratificación.

Queda enterado el Ayuntamiento del estado de ingresos y pagos en Mayo.

Se acuerda pagar al fiel contrasté las cantidades que le corresponden por la contrastación de pesas y medidas de varias dependencias municipales.

Pasa á la Comisión de Hacienda un oficio interesando que se provea de uniformes de verano á los guardias municipales. Con este motivo el Sr. García Ubierna se lamenta de los cambios frecuentes que hay en el personal de dichos guardias, lo cual es causa de que los uniformes que se hacen para unos sirvan para otros, lo cual ofrece los inconvenientes que apunta el citado concejal.

Se acuerda conceder la gratificación de costumbre á Agustín Gómez, que extrajo un cadáver del canal del Gévora.

En virtud de instancia del sereno Andrés Rojas, se acuerda instruir expediente para jubilarlo.

Se concede licencia al mozo desinfectador Adolfo Pachón.

Se admite la dimisión al auxiliar de jardines Juan Muñoz y se nombró en su lugar á Luis Rebojo. (El nombramiento lo hacen los 6 concejales del trust que concurren al cabildo).

Se admite la dimisión al conserje de la plaza mercado.

A propuesta del Sr. Arroyo, pasa de nuevo á la Comisión de Ornato una instancia de D. Tomás M. Zaldo, sobre reformas en una casa de su propiedad.

Se deniega una petición de socorro formulada por Filomena Lozano.

Se da cuenta de que el premio concedido por el Ayuntamiento, con motivo de los Juegos florales, fué otorgado á D.ª Angeles Morán, y se acuerda dar á esta señora las gracias, por haberse ocupado del tema señalado por la Corporación.

Se da cuenta del resultado de los exámenes en la escuela de dibujo, acordándose haber visto con satisfacción el resultado de ellos. Hablan sobre reformas futuras el Sr. Clavel y el Alcalde.

Se concede permiso á D. José Márquez para usar el escudo de la ciudad en unas películas.

Ruegos y preguntas

El Sr. García Ubierna se ocupa extensamente de la escuela de San Roque y del abandono en que se ha tenido el local, que no se cierra porque se ignora quien tiene la llave. El Alcalde dice que el entarimado de la escuela no reúne las condiciones debidas y que el asunto obra en la Comisión.

El Sr. Arroyo, presidente de la Comisión, dice que no cita á esta porque no concurren sus individuos. El Sr. García Ubierna insiste en que ha habido abandono respecto al local de la escuela y dice que si la obra del entarimado no reúne las condiciones debidas, le extraña que se recibiese. El Sr. Osorio pide que se lleve á la sesión próxima el expediente instruido para ejecutar dichas obras.

El Sr. Durán manifiesta que un empleado del Matadero trata en malas formas á los abastecedores y á todo el mundo. Habla de un escándalo reciente en que salieron á relucir armas de fuego. El Alcalde contesta que particularmente tiene noticias de lo ocurrido y adoptará medidas para corregir abusos.

El mismo Sr. Durán excita al Alcalde

para que procure poner término á las cosas que en el Matadero ocurren, evitando así que tenga que denunciar inmoralidades que á diario se cometen.

El Sr. Clavel reitera ruegos hechos en otras sesiones.

El Sr. Osorio excita nuevamente á la Comisión de Ornato, para que formule el pliego de condiciones relativas á la subasta de las obras de alcantarillado en la calle de Morales. El Alcalde dice que por falta de recursos no es posible acometer obras de verdadera necesidad. El Sr. Osorio replica que pudieran reorganizarse los servicios á fin de hacer economías. El presidente contesta que estas no serán suficientes para cubrir las 80.000 pesetas calculadas como ingresos por razón de su arbitrio suprimido (alude al del tránsito).

El propio Sr. Osorio interesa que se despache por la comisión ó el recaudador de arbitrios una instancia de D. Angel Jovea, relacionada con la matrícula de carruajes. El Alcalde dice que no tiene noticia de tal instancia. El Sr. Osorio asegura que ha sido presentada, y pide que se lleven á la sesión próxima unos datos relativos á los uniformes de la guardia municipal y á los pagos hechos por el concepto de equipo y vestuario de dicha guardia. El Alcalde ofrece atender la petición.

El Sr. Durán interesa que si no hay dificultad, se le explique la causa de haber sido declarado cesante un sereno. Contesta el Alcalde que lo fué por faltas que el sereno mismo confiesa en el expediente instruido.

El Sr. Osorio habla de la mendicidad y de las medidas adoptadas en Madrid. El Alcalde le contesta que se preocupaba del asunto, pero que le ha detenido algo hecho por el Sr. Osorio (alude á un sueldo del día 5) siquiera lo verificase á impulsos de móviles dignos de elogios.

Contéstale el Sr. Osorio, y el Alcalde levanta la sesión á las doce y treinta y cinco.

Local y Regional

Teatro López de Ayala

La hermosa y genial artista Ida-Dermy sigue llevando numeroso público al coliseo de la plaza de Minayo.

El repertorio de Ida es grande y merced á eso, puede ofrecer cada noche algún número nuevo.

Anoche debutó con éxito la bailarina Cándida Cortés.

Conferencia

Hoy á las doce dará en el Ayuntamiento una conferencia un médico de Ciudad Real.

Versara sobre un aparato eléctrico para la producción de rayos X y variadas explicaciones terapéuticas de la electricidad.

El aparato es invento del ingeniero español Sr. Sánchez.

Toros

Esta tarde se celebrará en nuestro circo taurino la novillada que anunciamos en uno de nuestros últimos números.

Junta provincial del Censo

Con motivo de las elecciones de diputados á cortes en los distritos de Castuera y Fregetal, se ha reunido á las ocho de la mañana de hoy la Junta provincial del Censo electoral.

Ha venido á Badajoz nuestro amigo don Francisco Cienfuegos, médico de Aznaga. También han venido á Badajoz D. María Baselga y D. Francisco Claros.